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A T A  D A  R E U N I Ã O  D E  

V I N T E  E  O I T O  D E  M A I O  D E  2 0 2 1  

 
 

-----No dia vinte e oito de maio do ano de dois mil e vinte e um, no Auditório da Casa da 

Cultura de Góis, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal de Góis, sob a 

presidência da senhora Dr.ª Maria de Lurdes de Oliveira Castanheira, na qualidade 

Presidente do Município, comparecendo os Vereadores que compõem o Executivo 

Camarário:  Graciano Antunes Rodrigues, Dr. José Alberto Domingos Rodrigues, Maria 

Helena Antunes Barata Moniz e António Rui de Sousa Godinho Sampaio.--------------------- 

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.---------------

-----A senhora Presidente declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem 

de trabalhos.---------------------------------------------------------------------------------------------------

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------------------------------------------------------------

1.1 – FALTAS-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE---------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------------------------ 

2 – PÚBLICO--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR---------------------------------------------------------------------------------- 

3.2 – ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES E PESCADORES DE VILA NOVA DO CEIRA/CORPOS SOCIAIS-- 

3.3 – CCDRC/PINTOGAL – PRODUÇÃO AVÍCOLA, SA/EMISSÃO DE PARECER---------------------------- 

3.4 – CIM RC/DESPESAS A CABIMENTAR NO ÂMBITO DO ACORDO DE FINANCIAMENTO DAS 

ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE 

DELEGAÇÃO DAS COMPETÊNCIAS DOS MUNICÍPIOS E FINANCIAMENTO DO SERVIÇO 

INTERMUNICIPAL E INTER-REGIONAL------------------------------------------------------------------------------ 

3.5 – OBRAS PARTICULARES/DAVID MANUEL CARVALHO COELHO--------------------------------------- 

3.6 – OBRAS PARTICULARES/RAFAEL FILIPE BANDEIRA LUÍS------------------------------------------------ 

3.7 – OBRAS PARTICULARES/YELLOW MARGIN UNIPESSOAL, LDA---------------------------------------- 

3.8 – OBRAS PARTICULARES/MARIA MANUELA DIAS MARTINS BRAZ------------------------------------ 

3.9 – PRESTAÇÃO DE CONTAS/ANO 2020------------------------------------------------------------------------- 
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3.10 – RELATÓRIO E PARECER DO ÓRGÃO DE FISCALIZAÇÃO E CERTIFICAÇÃO LEGAL DE 

CONTAS/ANO2020/DOCUMENTO PRELIMINAR---------------------------------------------------------------- 

3.11 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA------------------------------------------------------------------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA--------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------------------- 

1.1 – FALTAS: Não houve.---------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE - A senhora Presidente iniciou a sua 

intervenção agradecendo ao Executivo a alteração da data da reunião de 25.05.21 para 

o dia de hoje, conforme fundamento apresentado para a referida alteração, a elaboração 

do documento da Prestação de Contas 2020, para que a Equipa tivesse mais tempo para 

a sua composição. Porém, a elaboração do documento levou a que não se procedesse à 

entrega da documentação dentro do prazo estabelecido o fez com que optasse por 

marcação de uma reunião extraordinária no dia 31.05.2021, na Casa da Cultura de Góis, 

pelas 17.00 horas, com os dois assuntos: PRESTAÇÃO DE CONTAS/ANO 2020 e RELATÓRIO 

E PARECER DO ÓRGÃO DE FISCALIZAÇÃO E CERTIFICAÇÃO LEGAL DE 

CONTAS/ANO2020/DOCUMENTO PRELIMINAR.  Neste sentido, a senhora Presidente 

solicitou ao Executivo para que sejam retirados os referidos assuntos da presente Ordem 

do Dia.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, retirar os pontos  3.9 

– PRESTAÇÃO DE CONTAS/ANO 2020 e 3.10 – RELATÓRIO E PARECER DO ÓRGÃO DE 

FISCALIZAÇÃO E CERTIFICAÇÃO LEGAL DE CONTAS/ANO2020/DOCUMENTO 

PRELIMINAR.---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Prosseguiu agradecendo a todos quantos colaboraram na 54ª edição do Rally de 

Portugal, Equipas Internas e Externas da Câmara Municipal, Entidades Locais, Regionais 

e Nacionais, pelo sucesso desta prova desportiva no nosso concelho. Por parte dos 

convidados da Câmara Municipal a prova foi reputada de excelente, pelo que faz votos 

para que a mesma tenha continuidade na Região Centro, particularmente no concelho 

de Góis, sendo que pelas afirmações do senhor Presidente do ACP o balanço é muito 

positivo, não havendo qualquer motivo para que não tenha continuidade no nosso 

território. Dirigiu as suas felicitações ao Tiago Neves, jovem oriundo de Góis, participante 
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nesta prova, com o patrocínio do Município de Góis. De igual modo, felicitou à Equipa de 

Marshalls, trabalhadores da Câmara Municipal e voluntários, pela excelência do trabalho 

desenvolvido. Referiu que, presentemente, é necessário reparar algumas partes do troço 

para que quem desejar passear na serra possa fazê-lo com as devidas condições de 

segurança, sendo de todo importante que, num futuro próximo, sejam adquiridas novas 

máquinas porquanto o equipamento propriedade da Câmara Municipal está obsoleto. 

Ainda sobre agradecimentos, referiu que os rostos principais da organização do Rally de 

Portugal em Góis foram o senhor António Gonçalves, Chefe do GAP, e o senhor Nuno 

Lopes, Secretário do senhor Vice-Presidente, pelo que solicitou que transmitam a todos 

os trabalhadores da Câmara Municipal envolvidos nesta iniciativa desportiva o seu 

reconhecido agradecimento. Prevaleceu-se da oportunidade para também agradecer ao 

Executivo a oportunidade de realização desta prova em Góis porquanto deliberou no 

sentido de que a Câmara Municipal financiasse a mesma através da assinatura de um 

protocolo para esse mesmo efeito.-----------------------------------------------------------------------

-----Relativamente ao Programa “Góis é Solidário” referiu que ainda não foi feita a 

apresentação pública deste programa de recuperação e incentivo às famílias, instituições 

e economia, porém o programa já se encontra divulgado. Relembrou que o documento 

refere a existência de um espaço para que a Equipa afeta a este programa possa proceder 

aos trabalhos necessários, tendo a escolha do mesmo recaído na área ao lado do Posto 

de Turismo. A Equipa será composta por três pessoas da Câmara Municipal, estando o 

senhor Dr. Miguel Ventura, Presidente da Associação de Desenvolvimento Integrado da 

Beira Serra, disponível para colaborar em todo o processo relativo às candidaturas.-------

------De seguida, deu conhecimento da comunicação do senhor Comissário Hermenegildo 

Santos, do Núcleo de Armas e Explosivos da PSP de Coimbra, sobre o licenciamento de 

armas de fogo 19-5-2021 PSP  Coimbra. “No cumprimento da sua missão a PSP de 

Coimbra é competente no registo e manifesto de armas de fogo, bem como é a Autoridade 

administrativa competente para concessão de Licenças de Uso e Porte de Arma. Esta 

competência estende-se a todo o território do distrito de Coimbra e por inerência a área 

territorial do concelho de Góis. As populações dos concelhos mais distantes da nossa sede, 
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e em particular as mais idosas confrontam-se com a necessidade de cumprir com a 

obrigação de regularização dos licenciamentos de que são titulares, sendo que 

efectivamente são muitas as dificuldades ao nível da sua deslocação, como também na 

forma de melhor instruir os processos, alguns manifestamente complexos. Para minimizar 

essas dificuldades é linha de orientação deste Comando Distrital de Coimbra da PSP, assim 

como da sua Direcção Nacional desenvolver esforços no sentido e em conjunto com os 

serviços dos respectivos municípios, oferecer aos munícipes a faculdade de poderem 

registar/regularizar as sua armas e licenças em local a disponibilizar junto da área da 

própria residência.” Referiu que estiveram presentes em Góis, no dia 19.05.21, tendo o 

trabalho sido desenvolvido no auditório da Biblioteca Municipal António Francisco 

Barata, tendo a sua Pessoa reunido como senhor Comissário Hermenegildo Santos e um 

Técnico, sendo de facto um processo complexo para a Câmara Municipal, porquanto 

existem duas armas que foram adquiridas para os serviços de fiscalização, sendo que 

durante o seus mandatos deu indicação para as mesmas fossem recolhidas, tendo para o 

efeito procedido aos esclarecimentos sobre este material.  Devido ao calibre destas as 

mesmas irão ser entregues voluntariamente, porquanto não correspondem ao calibre 

legalmente permitido para ser utilizado no serviço em questão, havendo a opção de estas 

serem alienadas a empresas devidamente autorizadas para esse mesmo efeito. Ainda 

sobre este assunto, referiu que foi transmitido pelo trabalhador do serviço de Património 

da Câmara Municipal a existência de mais duas armas, que se encontravam na posse de 

trabalhadores, quando desempenhavam funções de guardas auxiliares no mandato de 

2005/2009. Informou ainda, que nesse mesmo dia, determinou a entrega imediata das 

armas, na Câmara Municipal – Serviço de Património.----------------------------------------------

-----Deu conhecimento que a Câmara Municipal no passado ano adquiriu três 

equipamentos denominados de desfibrilhador, sendo que estes irão ser colocados no 

edifício da Câmara Municipal, no Campo de Futebol Eng.º Augusto Nogueira Pereira e no 

Pavilhão Gimnodesportivo. Referiu que no âmbito da Pandemia este processo não foi tão 

célere como o desejável, tendo apenas sido realizada uma formação. Referiu que para 

efeitos de utilização foi promovida formação, a qual foi paga pela Câmara Municipal, 
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tendo sido a mesma dirigida a um conjunto de trabalhadores do Município de Góis, 

nomeadamente aos trabalhadores do Pavilhão Gimnodesportivo, bem como a um grupo 

da Associação Educativa e Recreativa de Góis – Secção de Futebol. Ainda sobre a 

formação, referiu que no passado ano foi feita formação a que todos os trabalhadores e 

entidades externas participaram, à exceção de um trabalhador, Técnico Superior do 

Pavilhão Gimnodesportivo. No presente ano, por sua sugestão foi ministrada outra ação 

de formação para um número maior de trabalhadores, tendo a mesma sido realizada em 

horário de trabalho, sendo que mais uma vez, o trabalhador do Pavilhão 

Gimnodesportivo, Alexandre Saraiva, se recusou a frequentar a formação. Face ao não 

cumprimento das indicações para frequência da referida formação por parte do 

trabalhador da Câmara Municipal referiu que o trabalhador tem de ser responsabilizado 

não só pela sua desobediência, mas também porque em situação de emergência não 

oferece qualquer garantia de socorro. Acrescentou que o Pavilhão Gimnodesportivo é um 

espaço que tem como atividade principal o apoio ao Agrupamento de Escolas de Góis na 

sua componente de Educação Física para os alunos. Durante a Pandemia 2020 e 2021 

foram feitos vários desafios aos trabalhadores no sentido de justificarem o teletrabalho, 

tendo apenas um dos três Técnicos apresentado atividades. -------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – O senhor Vereador António Rui de 

Sousa Godinho Sampaio relativamente ao Programa Góis é Solidário referiu que em sede 

do Executivo foi aprovada a isenção do pagamento da renda relativa ao Parque Municipal 

de Campismo por parte da TransSerrano, sendo que no documento no seu artigo 36º, 

alínea a) refere a “isenção do valor devido pelas concessões de espaços municipais 

destinados a atividades económicas, durante o ano 2021”. Neste sentido questionou se 

os equipamentos propriedade da Câmara Municipal na Praia do Sinhel e das Canaveias, 

se encontram ou não a pagar as respetivas rendas, e caso estas já tenham sido pagas se 

as empresas concecionárias têm direito a serem reembolsadas, porquanto segundo o 

referido documento o apoio é extensivo ao ano 2021. ---------------------------------------------

-----Na pessoa da senhora Presidente da Câmara Municipal felicitou o Município de Góis 
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pelo sucesso da 54ª edição da prova do Rally de Portugal no nosso concelho, sendo que 

apesar de não ter estado presente, pelo feedback que teve foi uma prova que nada tem 

a apontar de negativo, sendo que o impacto que a mesma tem a nível mundial irá ter 

consequências positivas para o nosso território, pelo que a Câmara Municipal está de 

parabéns, sendo de todo importante dar continuidade a esta atividade por ter efeitos 

positivos para Góis.-------------------------------------------------------------------------------------------

-----De igual apresentou as suas felicitações pela apresentação no novo site da Câmara 

Municipal, assunto por si abordado ao longo do presente mandato, tendo o responsável 

da empresa que o executou explicado a importância da transparência, comunicação, 

digitalização, condições importantes na gestão autárquica, reunindo o novo site um 

conjunto de fatores, sendo estes uma mais valia para o concelho, por serem também 

considerados uma porta de entrada à visita ao concelho, tendo esta sido uma aposta 

certa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Vereador fez alusão ao totem colocado no espaço do Mártir, relativo à 

iniciativa "Marcos Históricos - Invasões Francesas na Região de Coimbra", referindo que 

são iniciativas destas que valorizam o território e são uma aposta positiva ao nível 

turístico. E por entender a importância ao nível turístico e de património que este tipo de 

informação tem para quem nos visita relembrou as suas palavras relativamente à 

colocação de totens informativos nos edifícios com alguma história e também nos 

monumentos existentes no concelho, porque quem nos visita gosta de perceber a relação 

que o património tem na história do concelho. -------------------------------------------------------

----Dirigiu as suas felicitações à TransSerrano - Aventura, Lazer e Turismo, pela 

inauguração da Casa de Turismo Vale do Ceira  porquanto se trata de mais uma unidade 

de alojamento no concelho renovando desta forma o número de camas em Góis, sendo 

mais uma atratibilidade para quem nos visita, considerando um espaço bastante 

agradável.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Fez referência à venda do antigo Hospital Monteiro Bastos, propriedade da Santa 

Casa da Misericórdia de Góis, cujo destino será a criação de uma unidade hoteleira, 

considerando ser uma boa aposta porquanto estrategicamente ficará junto da EN 2, o 
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que naturalmente trará um movimento diferente ao concelho no âmbito da Rota da EN 

2.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----De igual modo fez referência a que o concelho de Góis foi destacado entre cinco 

outros concelhos como mais seguro para se viver, sendo esta distinção bastante 

importante, porquanto por vezes ficamos um pouco constrangidos pelo facto de ser um 

concelho desertificado e envelhecido, porém em contrapartida também temos um 

território seguro e, por vezes, é também um fator determinante à fixação de pessoas. ---

-----Felicitou o Grupo de Escoteiros 74 de Góis, pela distinção de Escotismo de Excelência 

– Grau Platina, sendo este um prémio fruto da sua atividade meritória pelo que renovou 

as suas felicitações.-------------------------------------------------------------------------------------------

-----Prosseguiu fazendo referência a algumas situações que pelo seu prolongamento no 

tempo entende que devem ser objeto de sua intervenção, sendo que apesar de 

compreender que o crescimento das ervas é exponencial, há situações que merecem ser 

novamente referenciadas. Sobre este assunto referiu que o placard #Visit Góis à entrada 

de Góis é bastante apelativo, porém o estado de degradação da estrutura metálica não 

dignifica o cartaz, bem como a erva envolvente ao mesmo que já se encontra a tapar a 

sua parte direita, a par com as ervas existentes em todo este percurso numa das entradas 

na vila, salientando a intervenção feita ao nível da limpeza de ervas no circuito de 

manutenção. Ainda sobre limpezas de ervas apontou os separadores existentes à entrada 

da ponte, havendo placas informativas na Rua Padre António Dinis que qualquer dia já 

não se veem por causa do tamanho da vegetação, seguindo-se o espaço do Parque de 

Caravanas, assunto por si referenciado há cerca de um mês, bem como o espaço entre o 

Pavilhão Gimnodesportivo e a GNR e espaços verdes envolventes. Fez ainda referência 

aos ecopontos existentes nesta zona porquanto se encontram sobrelotados havendo 

detritos pelo chão, pelo que entende que deve a empresa responsável pela recolha 

destes materiais ser contactada no sentido de proceder à recolha dos mesmos, sendo de 

todo importante, existir uma maior assiduidade na recolha. Quanto ao baloiço colocado 

no Parque do Castelo referiu ter sido uma boa iniciativa, realçando o facto de 

periodicamente passar por aquele espaço, porém apraz-lhe mencionar que o baloiço foi 
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colocado num espaço irregular o que poderá dar origem a algum tipo de acidente por 

parte de quem utiliza este equipamento, sendo que ao nível de segurança parece-lhe não 

ter sido estudada a mesma, pelo que entende que deve haver uma intervenção no 

sentido de não vir a acontecer algum acidente. Ainda neste espaço referiu que as escadas 

de acesso necessitam de ser reparadas porquanto com a colocação do baloiço há uma 

maior frequência em toda esta zona, sendo de todo importante a mesma reunir as 

condições necessárias para que se circule em segurança. Referiu ainda que os 

contentores existentes neste espaço já não estão nas devidas condições, pelo que seria 

interessante substitui-los por outros mais enquadráveis no ambiente. Na Urbanização 

Quinta da Lavra existe um pequeno jardim o qual é frequentado por pessoas com animais 

de estimação, sendo de todo importante a existência de um contentor para colocação 

dos detritos dos animais, porquanto os donos apanham os detritos e não têm um 

contentor próprio para os colocar. Mais referiu o estado em que se encontra passadeira 

pedonal entre a Praia Fluvial da Peneda e do Pêgo Escuro uma vez que pôde visualizar 

que há zonas que a madeira necessita de ser substituída e também colocados pregos nas 

tábuas em que se verifica a inexistência destes, sendo de todo importante uma 

intervenção nesta zona.-------------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Vereador fez alusão a uma notícia sobre a inauguração de balcões de  SNS 

24 Balcão, os quais permitem marcar consultas, renovar receitas de medicamentos, 

consultar resultados de exames, aceder a guias de tratamento, avaliar sintomas, bem 

como a possibilidade de um cidadão realizar uma teleconsulta com o seu médico de 

família na junta de freguesia, através da RSE Live, a plataforma de tele saúde do SNS, 

disponibilizada pela SPMS. Referiu que se trata de uma mais-valia para os utentes que, 

assim, encontram um acesso facilitado aos serviços digitais de saúde. Com o objetivo 

de servir melhor o cidadão, facilitar a prestação de serviços de saúde de forma remota 

e promover a literacia digital em saúde, torna-se fundamental continuar a apostar em 

iniciativas como esta, pensadas para além da pandemia. Neste sentido, questionou se 

a Câmara Municipal apresentou alguma candidatura ou se pretende fazer para que 

tenhamos também este serviço disponível no concelho por entender ser interessante, 
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particularmente, para as Juntas de Freguesia e para os munícipes que não residem na 

sede do concelho e têm um acesso mais dificultado ao Centro de Saúde. ------------------

-----Fez alusão à Lei nº 30/2021, de 21.05.2021, que aprova medidas especiais de 

contratação pública e altera o Código dos Contratos Públicos, a qual procede à aprovação 

de medidas especiais de contratação pública em matéria de projetos financiados ou 

cofinanciados por fundos europeus, de habitação e descentralização, de tecnologias de 

informação e conhecimento, de saúde e apoio social, de execução do Programa de 

Estabilização Económica e Social e do Plano de Recuperação e Resiliência, de gestão de 

combustíveis no âmbito do Sistema de Gestão Integrada de Fogos Rurais (SGIFR) e, ainda, 

de bens agroalimentares.-----------------------------------------------------------------------------------

-----Fez ainda alusão à Portaria 102-C/2021, de 14.05.2021, que procede, para o ano de 

2021, à identificação das águas balneares costeiras e de transição e das águas balneares 

interiores, fixando as respetivas épocas balneares, bem como à identificação das praias 

de banhos onde é assegurada a presença de nadadores-salvadores. Referiu que o referido 

documento integra a listagem de Praias Fluviais sendo que as relativas ao concelho são 

Peneda, Canaveias, Colmeal, Cabreira, Ponte do Sótão, não fazendo referência à de 

Alvares.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente referiu ter conhecimento de dois documentos nos quais não 

vem incluída a Praia de Alvares.---------------------------------------------------------------------------

----- Interveio a senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referindo que na 

reunião extraordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 20.05.21, a senhora 

Presidente referiu que o tarifário COVID-19 foi assumido pela APIN e o tarifário social 

assumido pelas Câmaras Municipais. Contudo, ficou com algumas dúvidas, pelo que 

consultou as Atas de 28.04.20 e 09.03.21 ambas referem que o diferencial do valor é 

assumido pela Câmara Municipal, estando até definido qual o valor que em ambas a 

situação é assumido pelo Município de Góis, pelo que desejava que a senhora Presidente 

procedesse aos devidos esclarecimentos.--------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente sobre as palavras por si proferidas relativamente à aplicação 

tanto do tarifário COVID-19, como do tarifário social, referiu que caso estivesse 
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equivocada seria a primeira a apresentar um pedido de desculpas, sendo que 

efetivamente estava equivocada pelo que apresentou as suas desculpas.---------------------

-----A senhora Vereadora prosseguiu referindo que um outro assunto que lhe apraz fazer 

menção é sobre  o Contrato de arrendamento nº4/2016 e de subarrendamento nº5/2016 

da fração A do lote 3 da Zona Industrial de Góis,  tendo na altura sido deliberado remeter 

o assunto ao senhor Consultor Jurídico, Dr. Pedro Pereira Alves, para emissão de parecer, 

tendo o mesmo procedido a informação jurídica, a qual já se encontra em sua posse. 

Neste sentido, e havendo um documento jurídico entende que o assunto terá de ser 

novamente agendado para que o Executivo tome uma deliberação relativamente aos 

referidos contratos, no sentido de que se encerre este processo e se inicie um outro de 

forma que a referida fração possa ser explorada por uma outra empresa para que ali se 

possa desenvolver uma atividade empresarial que contribua para o desenvolvimento 

económico do concelho.-------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente à escritura da Quinta do Baião, referiu que a senhora Presidente em 

sede do Executivo informou que iria ser celebrada escritura de compra e venda, pelo que  

questionou se a mesma já foi realizada.-----------------------------------------------------------------

-----Um outro assunto que desejava expor era efetivamente as necessárias limpezas ao 

nível do excesso de vegetação, tendo já um sido apontado pelo senhor Vereador António 

Rui de Sousa Godinho Sampaio, o cartaz #VisitGóis, sendo de todo importante referir que 

não é somente na vila de Góis que se pode verificar a existência do excesso de ervas, mas 

sim é um facto existente em todo o concelho, salientando algumas placas informativas e 

sinais de trânsito encobertas com vegetação, devendo ser priorizadas estas situações 

porquanto dificultam o acesso de informação às pessoas. -----------------------------------------

-----Dada a palavra o senhor Vereador António Rui de Sousa Godinho Sampaio referiu que 

a Infraestruturas de Portugal procedeu à limpeza das bermas no sentido na EN 342  

sentido Góis-Lousã, sendo que chegado ao nosso concelho pararam.--------------------------

------Interveio o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues expressando as suas 

felicitações à senhora Presidente da Câmara Municipal pelo sucesso que foi a 54º edição 

do Rally de Portugal, nomeadamente do nosso concelho, realçando alguns comentários 
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in loco expressos por parte de alguns representantes de Entidades convidadas pelo 

Município de Góis, pelo que se prevaleceu para apresentar o seu reconhecimento a todos 

os trabalhadores da Câmara Municipal que estiveram envolvidos na organização desta 

prova desportiva no concelho. Felicitou o jovem Tiago Neves, oriundo de Góis, pela sua 

presença nesta prova, sendo mais um evento em que é notável a presença de jovens 

goienses na prática desportiva. Referiu que efetivamente devido à excelência do nosso 

troço de tudo deve ser feito para que esta prova tenha continuidade no nosso concelho 

por ser também uma medida de promoção do concelho e um apelo à visita.-----------------

-----No que concerne ao novo site da Câmara Municipal referiu que apesar de não ter 

estado presente na sua apresentação desejava apresentar as suas felicitações porquanto 

pelo que pôde verificar o mesmo está bastante apelativo estando a Câmara Municipal de 

parabéns relativamente a este instrumento de trabalho ao serviço de quem o consultar.-

-----No que concerne a processos de obras referiu que lhe apraz mencionar quatro 

pedidos de licenças de utilização os quais ainda não foram atendidos por parta da Câmara 

Municipal, nomeadamente o de José Miguel Ferreira, Casal de Cima, tendo sido por si 

solicitado o respetivo documento em 29.07.20, tendo sido realizada a vistoria a 28.08.20, 

sendo que até à data nada lhe foi comunicado; Nuno Alexandre Oliveira Henriques, 

Cabreira, tendo sido solicitado o respetivo alvará em 12.08.20, tendo sido feita vistoria a 

12.03.21,  sendo que até à data nada lhe foi comunicado; Américo Simões Ferreira, Passal, 

Várzea Pequena, solicitou o respeito alvará em 18.09.20, sendo que até à data nada lhe 

foi comunicado; e Luís Ferreira Martins Neves, Cabreira, solicitou o documento em 

questão a 14.12.20,  sendo que até à data nada lhe foi comunicado. ---------------------------

-----Referiu que o senhor Jorge Manuel Almeida Simões, como morada em Góis na Rua 

Condes de Sortelha, nº 17, em 16.02.21, solicitou à Câmara Municipal obras de alteração 

de vãos e habitação, tendo para o efeito pago as respetivas taxas, tendo feito a 

participação prévia das obras as quais estão isentas de controlo prévio. À falta de 

resposta por parte da Câmara Municipal iniciou as respetivas obras, tendo a fiscalização 

passado no local e aplicado um auto de notícia, tendo o munícipe procedido à respetiva 

fundamentação a 11.05.21. A 18.05.21 foi solicitado a legalização das obras de edificação, 
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porém a referida solicitação já teria sido efetuada a 18.02.21. Face ao exposto, solicitou 

à senhora Presidente que os responsáveis serviços da Câmara Municipal verificassem as 

situações que apresentou. Ainda sobre processos de obras particulares fez referência à 

listagem que lhe foi facultada, pelo que solicitou uma monitorização dos processos que 

identificou porquanto os requerentes têm necessidade de uma resposta por parte do 

Município, sendo que a falta da mesma poderá ser também um entrave à própria 

economia local.------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Interveio o senhor Graciano Antunes Rodrigues referindo que quanto à 54ª edição do 

Rally de Portugal apraz-lhe mencionar que a prova ocorreu de uma forma bastante 

positiva o que de facto se pode traduzir de uma benesse para o concelho, pelo que 

apresentou uma palavra de apreço e reconhecimento a todos quantos se empenharam 

para o sucesso desta. Prevaleceu-se para apresentar um agradecimento a todos os 

munícipes de Góis que também estiveram presentes na prova que tão bem souberam 

dignificar o bom nome de Góis, e desta forma também acrescentaram algum valor à 

prova, ao bom nome de Góis e mostraram, mais uma vez, o quanto tão bem sabem 

receber. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente no que concerne às questões colocadas pelo senhor Vereador 

António Rui de Sousa Godinho Sampaio referiu que efetivamente a TransSerrano - 

Aventura, Lazer e Turismo está a beneficiar da isenção do pagamento de renda ao 

Município de Góis pela exploração do Parque Municipal de Campismo, porquanto foi a 

única empresa que tomou a iniciativa. Quanto à empresa Burgo do Saber – Unipessoal, 

Lda, que se encontra a explorar o equipamento existente na Praia do Sinhel referiu que a 

Câmara Municipal deliberou que durante o período em questão a exploração do espaço 

era a título gratuito, pagando a empresa o consumo de água e luz, tendo sido feito 

procedimento concursal para a exploração deste espaço, tendo apenas concorrido um 

opositor, a empresa Burgo do Saber – Unipessoal, Lda, tendo esta ganho o mesmo, tendo-

se procedido aos devidos procedimentos para a assinatura do contrato. Quanto à 

exploração do equipamento existente na Praia das Canaveias, não tem conhecimento 

suficiente sobre esta situação. Referiu que no passado ano aquando a solicitação da 
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empresa TransSerrano - Aventura, Lazer e Turismo, foi deliberado pelo Executivo 

proceder à isenção de pagamento de renda a todos os espaços municipais, sendo que no 

presente ano não tem conhecimento se esse procedimento foi também tomado. 

Contudo, o Programa “Góis é Solidário” faz alusão a estas situações, pelo que se as 

referidas empresas já procederam a algum pagamento, no presente ano, naturalmente 

que irão ser ressarcidas dos valores pagos. Prevaleceu-se para agradecer a todos as 

felicitações apresentadas no âmbito das iniciativas levadas a efeito nestes últimos dias, 

destacando também a apresentação do site da Câmara Municipal de Góis, tendo 

naturalmente sido cumprido um velho e grande desígnio de todos, pelo que irá designar 

um trabalho responsável pela atualização do site. Quanto ao placard existente na Quinta 

do Baião, referiu ter já dado, por várias vezes, indicações para que a estrutura fosse 

reparada, sendo que na passada semana em reunião com um conjunto de trabalhadores 

deu indicações para que fossem solicitados dois orçamentos para que fosse feita limpeza 

em todo aquele espaço. Quanto ao Parque de Caravanas referiu ter já dado indicações 

para a limpeza, sendo que quanto à questão dos ecopontos irá também ser dada 

indicação para contacto com a empresa. Quanto ao baloiço do Parque do Castelo referiu 

que também já deu indicações para ajardinamento da sua envolvente, tendo já sido 

adquiridas plantas e flores para esta zona. No que concerne à irregularidade do piso 

referiu que efetivamente terá que dar indicações para que o este assunto seja 

devidamente tratado porquanto deve ser um espaço seguro. Quanto aos contentores 

também irá verificar a situação, sendo que ao nível dos contentores de ecopontos, referiu 

que irá ser feito um trabalho em alguns destes, nomeadamente em Vila Nova do Ceira, 

para que estes não tenham um impacto menos agradável, sendo que também será 

equacionada a mesma solução para os que estão no Bairro de S. Paulo. Sobre a passadeira 

na Praia Fluvial da Peneda referiu que efetivamente a mesma necessita de ser 

requalificada, existindo dois bancos no Mártir que também precisam de ser 

intervencionados, bem como as escadas de acesso ao Parque do Castelo. Relativamente 

aos balcões de SNC 24 Balcão, referiu que a CIM RC remeteu uma comunicação à Câmara 

Municipal sobre o assunto, tendo conhecimento do mesmo o senhor Dr. Victor Duarte, 
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pelo que irá solicitar mais informação nesta área. Relativamente à época balnear referiu 

que irá promover na próxima segunda feira reunião com os trabalhadores da Câmara 

Municipal porquanto a Autarquia irá ser vistoriada pela ARHC no dia 29.06.21, sendo que 

a ARHTejo irá proceder também a vistoria. Quanto ao assunto exposto pela senhora 

Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz sobre a questão do Pólo Industrial será 

efetivamente um assunto que terá que ser presente ao Executivo. Quanto à escritura da 

Quinta do Baião referiu que foram solicitados um conjunto de documentos para que o 

processo esteja em condições para que se celebre a escritura, sendo que assim que tiver 

conhecimento da data agendada procederá a comunicação ao Executivo.  Relativamente 

aos processos de obras, referiu desejar a todos melhores dias na Câmara Municipal, 

desejando que façam melhor do sector na DGUPA, sendo que nomeadamente aos 

processos indicados poderá haver situações que estão do lado da autarquia e os 

munícipes têm todo o direito de solicitar à oposição que interceda, havendo outras que 

poderão efetivamente estar do lado do munícipe, porém irá dar indicações para verificar 

os respetivos processos.-------------------------------------------------------------------------------------   

-----A Câmara tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------- 

2 – PÚBLICO: Não houve.----------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 

ata da reunião realizada no dia onze de maio do ano de 2021, sendo assinada pela 

senhora Presidente e por quem a lavrou.--------------------------------------------------------------- 

3.2 – ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES E PESCADORES DE VILA NOVA DO CEIRA/CORPOS 

SOCIAIS – A senhora Presidente referiu que reuniu com os senhores Prof. José 

Albuquerque e António Alberto Machado com o intuito de propor somente a existência 

de uma Associação de Caçadores e Pescadores no concelho de forma a haver uma 

dinâmica mais ativa nas suas áreas de intervenção. Nesse sentido, informou que foi 

promovida reunião com vários caçadores concelhios no sentido de propor que as duas 

associações desta área existentes no concelho se unissem numa só, tendo sido realizada 
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reunião posteriormente onde foi a de alteração de designação da associação foi alterada 

para Associação de Caçadores e Pescadores do Concelho de Góis, bem como foram 

aprovados os novos estatutos e eleitos os novos corpos sociais para o triénio 2021/2024.-

-----A senhora Presidente deu conhecimento dos novos corpos sociais, desejando, em 

nome Executivo, votos de um bom trabalho, estando a Câmara Municipal disponível em 

colaboração com esta organização.-----------------------------------------------------------------------

------A Câmara tomou conhecimento.-------------------------------------------------------------------- 

3.3 – CCDRC/PINTOGAL – PRODUÇÃO AVÍCOLA, SA/EMISSÃO DE PARECER – A senhora 

Presidente informou que de acordo como ofício da CCDRC, datado de 08.03.2021, está a 

decorrer, na Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do Centro, o 

procedimento de Avaliação de Impacte Ambiental, da Instalação Avícola da Quinta do 

Vale da Lapa, Localização: Vale da Lapa, freguesia de Vila Nova do Ceira, concelho de Góis, 

proponente Pintogal – Produção Avícola, SA., do qual faz parte a Consulta Pública, sendo 

que de acordo com o disposto no nº 11 do artigo 14º do D.L. nº 151-B/2013, de 31 de 

outubro, na sua atual redação, a Câmara Municipal terá que emitir parecer  relativo ao 

projeto.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, emitir parecer 

favorável relativamente ao projeto.---------------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.------------------  

3.4 – CIM RC/DESPESAS A CABIMENTAR NO ÂMBITO DO ACORDO DE FINANCIAMENTO 

DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE 

DELEGAÇÃO DAS COMPETÊNCIAS DOS MUNICÍPIOS E FINANCIAMENTO DO SERVIÇO 

INTERMUNICIPAL E INTER-REGIONAL – A senhora Presidente referiu que no final 2019, 

a minuta de Acordo de Financiamento das Atividades exercidas ao abrigo dos Contratos 

Interadministrativos de Delegação das Competências dos municípios enquanto 

autoridades de transportes. O Acordo de Financiamento tem por objeto principal a 

definição dos termos do financiamento pelos municípios, à exceção do Município de 

Coimbra, que não delegou competências, para o exercício das competências da CIM RC, 

enquanto autoridade de transportes do serviço público de transportes de passageiros 
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municipal e da competência de exploração do serviço especializado de transporte 

escolar, que lhe foram delegadas pelos municípios. A minuta de Acordo de Financiamento 

acompanhou o pedido de parecer prévio e vinculativo solicitado pela CIM RC à 

Autoridade da Mobilidade e Transportes (AMT) sobre as peças procedimentais relativas 

ao procedimento de seleção de operador para o serviço público de transporte de 

passageiros por modo rodoviário da CIM Região de Coimbra, efetuado no final de 2019.-

-----No entanto, considerando que na sequência do pedido de parecer prévio e 

vinculativo solicitado pela CIM RC à AMT do qual resultou um conjunto alargado de 

pedidos de esclarecimentos por parte daquela Autoridade, foram estabelecidas várias 

iterações com a AMT por forma a ser obtido o parecer favorável da AMT que veio a 

acontecer em abril de 2021 e que no decorrer deste período foram também levantadas 

algumas questões pelos municípios da CIM RC que foi necessário acautelar, verificou-se 

a necessidade de proceder à revisão das peças procedimentais, incluindo a revisão do 

modelo financeiro associado ao procedimento concursal de seleção de operador para o 

serviço público de transporte de passageiros por modo rodoviário da CIM Região de 

Coimbra. Dessa revisão resultou também uma nova minuta do Acordo de Financiamento 

a celebrar com os municípios com os quais a CIM RC procedeu à celebração de contrato 

interadministrativo de delegação de competências, que substitui a versão aprovada em 

2019. Esta nova minuta foi aprovada na reunião do Conselho Intermunicipal realizada no 

dia 20.05.2021, cuja cópia constitui o Anexo I da presente Ata, carecendo agora de 

aprovação pelos respetivos órgãos municipais de todos os municípios envolvidos.---------

-----Referiu ainda, que na referida reunião do Conselho Intermunicipal foi também 

deliberado aprovar o critério que presidirá à repartição entre os municípios da CIM RC da 

obrigação de financiamento das compensações por obrigações de serviço público, 

previstas no Contrato de Serviço Público, na parte associada às linhas intermunicipais e 

inter-regionais que integram a Rede Obrigatória, conforme com “despesas por município 

a cabimentar”, que resume todas as verbas que carecem de cabimentação e 

compromisso por município, no horizonte do Contrato de Serviço Público a celebrar, cuja 

cópia constitui o Anexo I da presente Ata. -------------------------------------------------------------
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-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade:-----------------------------

-----a) Aprovar a nova minuta do Acordo de Financiamento e Financiamento e 

Financiamento do serviço intermunicipal e inter-regional. ----------------------------------------

-----b) Aprovar o critério que presidirá à repartição entre os municípios da CIM RC da 

obrigação de financiamento das compensações por obrigações de serviço público, 

previstas no Contrato de Serviço Público, na parte associada às linhas intermunicipais e 

inter-regionais que integram a Rede Obrigatória.-----------------------------------------------------

-----Mais deliberou, por unanimidade, remeter o assunto à Assembleia Municipal para 

deliberação.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.------------------ 

3.5 – OBRAS PARTICULARES/DAVID MANUEL CARVALHO COELHO – Foi presente a 

informação da DGUPA, datada de 18.05.2021, relativa a obras de construção de 

edificação destinada a habitação unifamiliar, requerida por David Manuel Carvalho 

Coelho, Carvalhal, freguesia de Góis.---------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento, e de acordo com a informação técnica, deliberou, 

por unanimidade, aprovar os projetos de especialidades.------------------------------------------

------A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.----------------- 

3.6 – OBRAS PARTICULARES/RAFAEL FILIPE BANDEIRA LUÍS – Foi presente a informação 

da DGUPA, datada de 21.05.21, relativa ao licenciamento de obras de ampliação de 

imóvel habitacional e construção de telheiro, requerida por Rafael Filipe Bandeira Luís, 

Cortes, freguesia Alvares.-----------------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e, de acordo com a informação técnica, deliberou, 

por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura.-------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.----------------- 

3.7 – OBRAS PARTICULARES/YELLOW MARGIN UNIPESSOAL, LDA – Foi presente a 

informação da DGUPA, datada de 24.05.21, relativa a obras de alteração unifamiliar, 

requerida por Miguel Eduardo Vieira Rijo, na qualidade de gerente da empresa Yellow 

Margin – Unipessoal, Lda, Cortes, freguesia de Alvares.-------------------------------------------- 
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-----A Câmara tomou conhecimento e, de acordo com a informação técnica, deliberou, 

por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura.-------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.----------------- 

3.8 – OBRAS PARTICULARES/MARIA MANUELA DIAS MARTINS BRAZ – Foi presente a 

informação da DGUPA, datada de 25.05.21, relativa a obras de reconstrução de barracão 

de apoio, requerida por Maria Manuela Dias Martins Braz, Sobreira, Vila Nova do Ceira.- 

-----A Câmara tomou conhecimento e, de acordo com a informação técnica, deliberou, 

por unanimidade, aprovar o processo de obras.------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.----------------- 

3.9 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA: A Câmara tomou conhecimento do total de 

movimentos da tesouraria do dia vinte e sete de maio do ano em curso, no montante de 

dois milhões, trezentos e setenta mil, seis euros, cinquenta e oito cêntimos.----------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: CCDRC/PINTOGAL – PRODUÇÃO AVÍCOLA, SA/EMISSÃO DE 

PARECER; CIM RC/DESPESAS A CABIMENTAR NO ÂMBITO DO ACORDO DE FINANCIAMENTO 

DAS ATIVIDADES EXERCIDAS AO ABRIGO DOS CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE 

DELEGAÇÃO DAS COMPETÊNCIAS DOS MUNICÍPIOS E FINANCIAMENTO DO SERVIÇO 

INTERMUNICIPAL E INTER-REGIONAL; OBRAS PARTICULARES/DAVID MANUEL CARVALHO 

COELHO; OBRAS PARTICULARES/RAFAEL FILIPE BANDEIRA LUÍS; OBRAS 

PARTICULARES/YELLOW MARGIN UNIPESSOAL, LDA; OBRAS PARTICULARES/MARIA MANUELA 

DIAS MARTINS BRAZ.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------E, não havendo outros assuntos a tratar, a senhora Presidente declarou encerrada a 

reunião, pelas doze horas e vinte minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, 

sob a responsabilidade da Secretária.------------------------------------------------------------------- 

 

                  A Presidente da Câmara Municipal,                                    A Secretária, 

                    ___________________________                              __________________ 

 

 

 

 


